

# INDIGNACION Y REPULSA ANTE EL ASESINATO DE YBARRA

**El cadáver fue encontrado cerca del puerto de Barázar, en el lugar indicado por la nota facilitada por ETA a Radio Popular de Bilbao el pasado lunes ● El cuerpo del industrial estaba envuelto en un plástico y cubierto con ramajes ● Parece confirmarse que Ybarra fue ejecutado el sábado pasado, unas horas después de las tres de la tarde**

**La familia Ybarra, profundamente consternada, ha declarado: "No queremos que se haga de esto un acto político" ● Numerosas personalidades, partidos y entidades han manifestado su más enérgica repulsa por este acto criminal**

**BILBAO.**—A las siete y cinco de la tarde de ayer apareció el cadáver de don Javier de Ybarra y Bergé, secuestrado el pasado día 30 de mayo por el comando "Zaharra", de la organización terrorista ETA-V Asamblea, rama político-militar.

El cadáver fue encontrado cerca del puerto de Barázar, en el lugar que había indicado el primer comunicado escrito enviado por ETA el pasado lunes a Radio Popular de Bilbao.

Al tenerse noticia del hallazgo, el Gobierno Civil de la provincia se dirigió a la Jefatura Superior de Policía de Bilbao, donde todos los jefes de servicio coordinan, al parecer, alguna posible acción antiterrorista.

Como se indicaba en el citado comunicado, el cadáver estaba envuelto en un plástico y cubierto con ramajes.

El hallazgo del cadáver de Javier de Ybarra se produjo en un paraje forestal situado a poco más de tres kilómetros del hostel de Barázar.

La Guardia Civil mantiene un intenso servicio en dicha zona, situada en el límite de las provincias de Alava y Vizcaya, y no permite el acceso a ninguna persona, incluidos los numerosos periodistas que se han desplazado al citado punto.

Un lugareño informó que la batida de la Guardia Civil se inició al filo del mediodía. Avanzada la tarde se observó la llegada de una ambulancia al citado lugar.

A las nueve menos cuarto de la noche se informó a Cifra en el cuartel de la Guardia Civil de Bilbao que todavía no se podían dar detalles al respecto, pues continuaba la labor de las fuerzas.

En el comunicado recibido el lunes último en Radio Popular de Bilbao—firmado por ETA—se decía, entre otras cosas, que el cadáver se encontraba "en el alto de Barázar (...)", y se indicaba que había que tomar la pista que comienza junto al citado hostel.

En la citada fecha, la Guardia Civil realizó unas batidas, pero no encontró el cuerpo sin vida de Ybarra, por lo que se pensó que el comunicado era falso.

## PUDO SER EJECUTADO EL SABADO

Parece confirmarse ahora que Javier de Ybarra fue ejecutado el sábado último, unas horas después de las tres de la tarde. Este detalle se mencionaba también en el comunicado del lunes último.

## A LA ESPERA DEL JUEZ DE INSTRUCCION

A las nueve y cuarto de la noche se esperaba en el alto de Barázar la llegada del juez de instrucción para proceder al levantamiento del cadáver de Javier de Ybarra.

Parece ser que el cadáver se encontraba a 300 metros del refugio de montaña que aparece en el plano difundido en el comunicado del lunes último, a poco más de tres kilómetros del hostel de Barázar, donde se hallan los informadores, y a una distancia similar de la carretera nacional Bilbao-Vitoria.

La Guardia Civil continuaba sin permitir el acceso a ninguna persona, mientras se observaba el movimiento de numerosas tropas de la Benemérita.

Según rumores que circulan, la Guardia Civil solicitó la ayuda de un leñador para descifrar el lugar donde, según el referido plano, podía hallarse el cadáver. Y encontró éste envuelto en un plástico y bajo ramas de árboles.

La Guardia Civil está efectuando una amplia batida por la zona, quizá con la intención de buscar algún rastro o de encontrar algún posible refugio donde hubiera permanecido el secuestrado.

Entre los informadores que siguen el desarrollo de los hechos cobra fuerza la hipótesis de que fue un contacto de ETA en Bilbao quien envió el lunes el comunicado a Radio Popular, cumpliendo órdenes dadas de antemano. Pero que, debido a los controles, los asesinos no pudieron dejar el cadáver en la citada fecha.

Tras el rastreo efectuado el lunes, y con el campo ya despejado, es posible que los asesinos condujeran el cadáver el martes o ayer por la mañana al lugar donde ha sido encontrado.

## LA FAMILIA: "MAS DESTROZADOS NO PODEMOS ESTAR"

"Vamos a llorar. Lo que no queremos es que se haga de esto un acto político. Pasado mañana, fijese, es el aniversario de la muerte de nuestra madre", declaró ayer a Cifra una de las hijas de Javier de Ybarra, encontrado muerto a las siete treinta de la tarde.

La familia, reunida casi en su totalidad, no recibe a nadie y se encuentra en la capilla de la casa orando por su padre.

"Tengo miedo de que la muerte de mi padre sea utilizada. Nuestro padre ha sido siempre muy español. Lo que queremos es que los actos religiosos, como hubiera querido nuestro padre, se hagan sin politizar y sin banderas de ningún tipo", ha añadido la hija del señor Ybarra. Finalmente, refiriéndose a la familia, dijo: "Mas destrozados no podemos estar."

La primera reacción de la población vasca ante el asesinato de Javier de Ybarra ha sido de estupor e indignación, ante un hecho que no entiende en estos momentos, en que ha podido expresar su voluntad en las urnas.

Ya cuando fue secuestrado el señor Ybarra la mayor parte del pueblo vasco expresó su repulsa, y más cuando se enteró que el único rescate exigido por los secuestradores era económico.

La cantidad de mil millones de pesetas, que pedían los secuestradores pareció totalmente desorbitada y fuera de las posibilidades de la familia Ybarra, que, aunque en buena posición económica, no disponía de este dinero, si se tiene en cuenta la actual crisis económica.

Pero desde el primer momento se temió por la vida de Javier de Ybarra, sobre todo cuando se recordaba el fatal desenlace del secuestro del industrial Angel Berañadi, también asesinado alevosamente por elementos de ETA.

Había un ligero resquicio al op-

timismo al pensar que el Gobierno había excarcelado a todos los presos políticos vascos, pero parece ser que esta medida no ha influido en nada en las mentes de los secuestradores, elementos escindidos de la rama político-militar de ETA, y que, al parecer, querían conseguir un "prestigio" dando un fuerte golpe y que, al mismo tiempo, les supusiese una considerable cantidad de dinero con la que continuar su lucha armada.

La familia Ybarra ha hecho todas las gestiones posibles para conseguir la libertad del secuestrado, pero todas se han estrellado ante las excesivas pretensiones de los miembros de ETA.

Ha sido más de un mes de continua tensión y negociaciones, que

al final no han tenido el fruto deseado, pese a que según se ha podido saber, la familia Ybarra había ofrecido una considerable cantidad de dinero.

## SUAREZ, INFORMADO POR MARTIN VILLA

El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, fue informado del asesinato del señor Ybarra a los pocos momentos de conocerse y cuando estaba a punto de finalizar la reunión que celebraba con un grupo de candidatos electos independientes de la Unión de Centro Democrático.

La noticia le fue facilitada al presidente Suárez por el ministro de la Gobernación, Rodolfo Martín Villa, a través del teléfono.